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德德州州正正式式进进入入““两两会会时时间间””
政协委员报到履职 提案紧贴民生
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本报2月20日讯(记者 李
榕) 20日下午，参加德州市政
协十四届一次会议的委员陆
续报到。在未来几天里，委员
们将积极献言献策，传递群众
心声，依法履行政协委员的神
圣职责。

20日下午1时30分许，记
者在政协委员驻地报到现场
看到，报到工作正在紧张有序
地进行。会务组工作人员热情
地引导委员们登记、领取会议
材料、递交提案。完成报到程序
后，部分委员在报到现场就迫

不及待地开始翻阅会议材料，
并相互交流自己的提案内容。

经济文化、社会民生、交
通城建、教育医疗……委员们
关心的问题涉及德州市经济
社会发展的方方面面。政协委
员李志辉第一次参会，当日共
提交了3份提案，涉及“德州服
务”品牌、食品安全、学前教育
等领域。“目前，‘德州农业’在
全国占据一席之地，‘德州制
造’正在快速推进，但是‘德州
服务’没有喊得出、叫得响。我
们具备打造‘德州服务’品牌
的基础和实力，希望通过社会
参与、加强行业自律、多部门
合力，对德州服务产业和产品
进行升级改造，打造‘德州服
务’品牌，创造诚信、好客、创
新、匠心的服务产品。”

与往届两会一样，今年两

会委员报到须签一份《遵守会
议纪律公开承诺书》，承诺书
要求承诺人严格遵守“九严
禁”换届纪律要求。会议期间，
在驻地按规定就餐，不擅自在
驻地以外住宿。服从大会统一
组织和安排。带头践行务实作
风，开会讲短话、讲真话，不讲
空话、套话。委员们也纷纷表
示，将实事求是、客观公正地
反映社会热点、难点问题，履
行政协委员职责，为德州市建
设协同发展示范区展贡献智
慧和力量。

据了解，德州市政协十四
届一次会议将于2月22日—25
日召开。德州市政协十四届一
次会议的主要议题为：听取和
审议政协第十三届德州市委
员会常务委员会工作报告；听
取和审议政协第十三届德州

市委员会常务委员会提案工
作报告；列席德州市第十八届
人民代表大会第一次会议，听
取并讨论德州市人民政府工

作报告及其他有关报告；审议
通过政协第十四届德州市委
员会第一次会议决议；大会选
举等有关事项。

2月20日，参会政协委员陆续到达驻地，在报到处签署承诺书、领取材料。

本报记者 马志勇 摄

提提案案

抢抢鲜鲜看看

“让经典传统文化进校
园、进课堂、进学生心灵，不
仅能拓展视野，还能提高学
生人文素养，激发爱国主义
情感，全面提高整体素质。”
昨日下午，市政协委员侯晓
军准备的提案中提到，在全
市中小学增设国学经典课
程，让国学经典走进中小学
课堂。

侯晓军说，虽然全市各
学校比较重视国学经典的教
育，也开展了一些经典诵读
的活动，但在教学中仍没有
形成系统的教育教学体系。
通过加强传统美德教育，提
高孩子道德素养已经成为迫
在眉睫的重要内容。

侯晓军认为，应在中小
学开设《国学经典诵读》课
程，如每周开设一个课时，或
者通过增设国学经典考试科
目、在学校内增设“文化墙”
等方式，打造一个人人诵读
国学经典的氛围。以此来引
导学校重视国学经典教育的
工作。

本报记者 张磊

学学校校应应增增加加

国国学学教教育育课课程程
政协委员 侯晓军

2月20日，德州市政协委员、山东
向阳坡农业有限公司董事长霍春亮在
议案中提出，“智慧农业”是农业发展
的高级阶段。随着对接京津冀工作的
全面深入，发展智慧农业，推进农业转
型升级已成必然，但目前的发展也遇
到了一定的瓶颈。霍春亮介绍，现代农
业发展主要面临资金瓶颈，主要表现
在投入大，投入期集中，周转期长。

霍春亮举例说，以荷兰模式项目
为例，建设100亩地的智慧温室，需要
投资1 . 2亿，周转期需要6-8年才能收
回投入；即使建设一个智能育苗厂，每
平米需要投入800-1000元才能正常运
转，一个小型的育苗厂也需要几百万。

“由于农业用地为基本农田，不能

用于融资抵押，企业担保的形式银行
几乎不做贷款业务，企业发展资金成
为制约智慧农业发展的关键。”霍春亮
如是说，如何解决融资难、融资贵问题
是发展智慧农业的重中之重。

对此，霍春亮认为，首先，政府成
立融资平台或产业基金，以入股、控股
的形式直接参与智慧农业发展进程，
协调农发行、国开行进行资金支持；其
次，政府融资平台直接在相关专业银行
进行融资，以托管收益形式交于企业经
营，这样一来，即保证了资金资产安全，
又解决了资金问题及企业积极性。

与此同时，政府成立担保公司并
且协调相关银行，为农业企业进行担
保，企业以股权或其他形式提供反担

保措施，解决资金问题，以债(融资借
款)发展，以股(企业股权、资产)担保，
解决资金困难，从而迅速推进三权分
置，以经营权进行抵押，彻底解决资金
难题。

本报记者 刘潇 通讯员 李月

智智慧慧农农业业发发展展面面临临资资金金瓶瓶颈颈
政协委员 霍春亮

据德州市工商局提供的数
据显示，德州现有家庭服务类
企业950家，养老服务机构43家
(其中，德城区287家、从业人员
约1 . 2万人)，主要从事家政、母
婴生活护理(月嫂)、护老、保洁
等岗位服务。

“近年来，德州家庭服务业
得到了较快发展。但总体上还处
于起步阶段，发展中还存在着家
庭服务市场供求失衡、产业化水
平较低、各部门管理职责不够明
晰等诸多问题。”政协委员、德州
阳光大姐家政服务有限公司总
经理刘俊杰称，随着城市化水平
的不断提高，月子护理、婴幼儿
养育、老人陪护、病患护理、家政
服务等需求日益增多。由于受传
统观念影响，鼓励政策不够，许
多人从事家庭服务行业意愿不

高，各家庭服务企业服务员招不
进、留不住的现象普遍存在，导
致从业人员明显不足。

此外，德州家庭服务业从业
人员70%以下为初中及以下学
历，学历相对偏低，文化技能水
平较低是造成产业化水平低的
重要原因之一。数据显示，全市
登记的家庭服务机构993家，除
德州阳光大姐、德州宝丽洁家政
公司外，绝大部分都是几人、十
几人服务员的规模，家政服务产
业仍处于小、散、弱的状态。

对此，刘俊杰建议发挥家庭
服务企业作用，大力发展居家养
老服务；加大对家庭服务企业资
金和政策扶持力度，对服务员实
行社会保险补贴等。例如，在实
施居家养老服务中，通过向家庭
服务企业购买服务的方式，为居

家养老的老人提供服务；通过支
持企业建立信息服务平台，使企
业运用移动互联网、物联网等技
术手段与居家养老服务深度结
合，为居家养老的老人提供紧急
呼叫、家政预约、健康管理、物品
代购、餐饮递送、服务缴费等适
合老年人的服务项目。

本报记者 李榕

推推进进家家庭庭服服务务业业专专业业化化发发展展
政协委员 刘俊杰
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